

Lors du dernier conseil d'administration de l'Onhym

Exploration pétrolière : Benkhadra fait le point

L'Office a attirer de nouvelles compagnies en vue de continuer à dynamiser la reconnaissance et l'évaluation du potentiel des bassins sédimentaires marocains

Kawtar Tali

Poursuivre l'exploration minière et pétrolière ainsi que développer trois projets structurants de production sont les principaux engagements pris par l'Office national des hydrocarbures et des mines à l'horizon 2021. L'Office qui vient de tenir sa 15ème session du conseil d'administration prend officiellement acte de son plan triennal 2019-2021. Une vision qui vient consolider les efforts engagés par l'Onhym dont la mission consiste à contribuer efficacement à la croissance économique du Royaume en développant les ressources naturelles hors phosphates et pétrolières de manière innovante,

coopérative et efficiente. La nouvelle feuille de route sera marquée par trois grands chantiers. Il s'agit en effet de la mise en production de Tendrara, l'extension de la production de Meskala et la poursuite de production dans le Gharb. Une orientation qui vient capitaliser sur les réalisations de l'Office qui a enregistré durant 2018 une nette performance. En témoigne l'engagement pris par l'Office à redoubler d'efforts pour maintenir et développer ses partenariats existants en conformité evec leurs engagements contractuels. L'Office a également œuvré à attirer de nouvelles compagnies en vue de continuer à dynamiser la reconnaissance et l'évaluation du potentiel des bassins sédimentaires marocains.

Hydrocarbures : Un chiffre d'affaires en constante évolution

Le chiffre d'affaires généré par la vente des hydrocarbures à fin décembre s'est consolidé. Le montant réalisé à fin 2018 a marqué une progression à deux chiffres. On relève dans ce sens une hausse de 27,8% par rapport à la même période de l'année précédente, soit un chiffre d'affaires de l'ordre de 141,5 millions de dirhams hors taxe contre 110,67 millions de dirhams hors taxe en 2017. La production d'hydrocarbures bat également son plein. L'Office observe dans ce sens une hausse consistante du volume de gaz naturel algérien ayant transité par le Gazoduc Maghreb-Europe. L'Onhym relève dans ce sens un volume de 9,45 milliards NM3 (normo mètre cube) contre 7,95 milliards NM3 une année plus tôt, ce qui fait ressortir une hausse de 18,9% comparé à 2017.

Exploration pétrolière : Environ 1,5 milliard DH investis

En ce qui concerne l'exploration pétrolière, l'Onhym indique avoir investi en 2018 un montant de 30,5 millions de dirhams, élevant ainsi les investissements globaux en exploration pétrolière à fin 2018 à 1,44 milliard de dirhams. L'année 2018 s'est également caractérisée par le forage de 7 puits. 5 d'entre eux sont situés dans le bassin du Gharb, dont 4 sont positifs. Les deux puits restants sont répartis comme suit : 1 sur Grand Tendrara et un 1 en offshore. L'Office a renforcé durant l'année ses partenariats. Il a été procédé à la signature de 3 nouveaux accords pétroliers avec les sociétés Repsol et Shell sur la zone Tanfit et Sound Energy sur la zone Sidi Moktar Onshore et Grand Tendrara. Il est à noter que la recherche d'hydrocarbures a couvert à fin novembre 2018 une superficie globale de 126.971,71 kilomètres carrés. L'Office recense à cet effet 28 permis en onshore, 42 permis en offshore (dont 17 Onhym) ainsi qu'une autorisation de reconnaissance et 10 concessions d'exploitation dont une de l'Onhym. Le nombre total de partenaires pour la recherche des hydrocarbures s'élève à 13.

((

La nouvelle feuille de route sera marquée par trois grands chantiers. Il s'agit de la mise en production de Tendrara, l'extension de la production de Meskala et la poursuite de production dans le Gharb.

Recherche minière : 49 objectifs sur tout le Maroc en 2018



En ce qui concerne le bilan de la recherche minière, il ressort que les travaux 2018 ont porté sur 49 objectifs situés dans les zones les plus prometteuses du pays. Les travaux propres de l'Onhum ont concerné 35 objectifs dont 10 pour les métaux précieux, 10 pour les métaux de base et l'uranium, 4 pour les roches et minéraux industriels. 8 pour la reconnaissance minière et 3 projets spéciaux (géothermie). Les travaux en partenariat, quant à eux, ont intéressé 14 objectifs dont 4 pour les métaux précieux, 6 pour les métaux de base et 4 pour les roches et minéraux industriels.

Dans le cadre de la recherche stratégique, les travaux ont concerné six projets en plus de la géothermie. Il s'agit en l'occurrence de la campagne de géochimie alluvionnaire dans le Haut Atlas central, le projet intégré d'exploration minière dans les provinces du Sud, le projet intégré d'exploration minière dans l'Anti-Atlas, le traitement des images multispectrales dans les provinces du Sud, le contrôle des cibles hyperspectrales de l'Anti Atlas occidental ainsi que l'analyse et interprétation des données géophysiques aéroportées dans l'Anti Atlas occidental

Partenariat : La coopération Sud-Sud renforcée

En 2018, l'Onhym a renforcé son volet coopération Sud-Sud à travers la conclusion de nouveaux accords de partenariat et avenants. Une démarche qui s'inscrit conformément aux Hautes orientations rouales visant à tisser une coopération multiforme et solidaire avec les partenaires africains. A cet effet, l'Office a scellé un partenariat avec le Congo (CRGM), le Mali (AUREP et DNGM) et le Soudan du Sud (DGS). En matière de promotion des actifs mines et hydrocarbures, l'Onhym œuvre à associer davantage les opérateurs privés nationaux et étrangers dans la recherche et le développement des projets miniers et pétroliers et mène de nombreuses actions de promotion des potentialités et opportunités d'investissement au Maroc. C'est dans cette optique que l'Office a participé à plusieurs grandes manifestations internationales. Le but étant de promouvoir les projets miniers auprès de l'industrie minière internationale et assurer la promotion des bassins marocains auprès de l'industrie pétrolière internationale. Par ailleurs, les efforts de promotion déployés ont été couronnés par la réception de plusieurs manifestations d'intérêt de la part de sociétés minières et pétrolières souhaitant conclure des accords de partenariat avec l'Onhum.

